

Pese a veda, INE halla propaganda de aspirantes

Reúne instituto
3 mil 913 evidencias
de las *corcholatas* y
aspirantes de oposición

OTILIA CARVAJAL

La Unidad de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE) ha reunido 3 mil 913 evidencias de propaganda en bardas, espectaculares, mantas y transporte público de aspirantes de Morena y de la oposición a la Presidencia.

El informe al corte del 31 de julio señala que se han detectado 3 mil 555 bardas y espectaculares.

La más beneficiada ha sido la morenista Claudia Sheinbaum, con mil 341 elementos de propaganda, de los cuales son 112 bardas y 125 espectaculares.

Le sigue el exitular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Adán Augusto López, con 952, de los cuales 437 son espectaculares, 371 bardas y 65 lonas.

En tercer lugar está Marcelo Ebrard, con 632 elementos propagandísticos, de los cuales 494 son bardas y 107 espectaculares.

El aspirante del PVEM, Manuel Velasco suma 173 evidencias, y Ricardo Monreal tiene cuatro. En contraste, no se reportó propaganda en favor de la *corcholata* del PT, Gerardo Fernández Noroña.

En cuanto a los participantes del Frente Amplio por México, la senadora Xóchitl Gálvez Ruiz tiene propaganda en una barda, así como en una pantalla. Por su parte, el perredista Silvano Aureoles Conejo tiene tres espectaculares, una pantalla y dos carteleras.

El conteo de la propaganda de los aspirantes se realiza como parte de los lineamientos aprobados por el INE para monitorear y regular los procesos internos de los partidos, a fin de evitar que tengan un uso electoral.

El 27 de julio, el Consejo General del INE aprobó los lineamientos generales y de fiscalización para los procesos internos de los partidos políticos, que determinarán a su representante de cargos en sus respectivos movimientos.

La mayor parte de estos materiales se ubican en los estados de Zacatecas (510), Tlaxcala (227), Guanajuato (235), Morelos (193) y Chiapas (184).

En el caso de Sheinbaum Pardo, los lemas o frases más comunes para respaldarla son: "#Es Claudia", "Primera Presidenta", "Claudia en la encuesta es la respuesta" y "Para que siga la transformación", entre otros.

En los apoyos hacia Marcelo Ebrard se encontraron frases como: "Con Marcelo sí", "Marcelo, mi carnal" y otros alusivos a su libro *El camino de México*, en el cual narra su trayectoria y aspiración a la Presidencia de la República.

Los respaldos a Adán Augusto López se muestran con su nombre acompañado de frases como: "El hombre de mayor confianza del Presidente", "El más cercano a AMLO" y "La transformación llegó para quedarse".

En menor medida se encontraron bardas de otros funcionarios como los alcaldes Lía Limón, de Alvaro Obregón, y Adrián Ruvalcaba, de Cuajimalpa; diputados de Morena como Antonio Pérez Garibay, Patricia Armendáriz, así como de funcionarios como Ricardo Sheffield, procurador Federal del Consumidor, y el director del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo.

A lo largo de 70 días de recorri-

dos, los aspirantes de Morena gastaron 15 millones de pesos, sin actualizar la última semana de recursos empleados para sus asambleas y eventos.

Sin embargo, de acuerdo con las reglas establecidas por el partido y refrendadas por el INE, estos recursos solamente podían emplearse en temas de logística, viáticos y traslados, no en elementos de propaganda utilitaria tales como espectaculares, lonas, bardas y demás. ●



4

ANUNCIOS PROPAGANDÍSTICOS
en respaldo a Ricardo Monreal
fueron registrados.

494

BARIDAS
con mensajes a favor de Marcelo
Ebrard contabilizó el INE.

1,342

ELEMENTOS DE PROPAGANDA
tiene Claudia Sheinbaum en apoyo
a su aspiración presidencial.



El extitular de la Secretaría de Gobernación, Adán Augusto López, cuenta con 952 anuncios de propaganda, indica el INE.



Desfondan a Paredes a media carrera y declina por Xóchitl

META 2024 Alito consuma el plan delineado el lunes, se adelanta a su compañera y anuncia que el PRI se va con la panista, cuando quedaban días de consulta; la tlaxcalteca condiciona su adhesión “al proyecto”

ISRAEL NAVARRO Y AZUCENA RANGEL

Después de una reunión privada, el PRI anunció su apoyo a las aspiraciones presidenciales de la panista Xóchitl Gálvez, cuando aún faltaban días para divulgar resultados de la consulta del frente en la que competía Beatriz Paredes, quien horas después confirmó su declinación y se reservó su adhesión “dependiendo del proyecto”. PAGS.6Y7



El dirigente abraza a Beatriz Paredes en la reunión privada del PRI en la que se decidió ir con la aspirante del PAN. ESPECIAL

Desfondan a Paredes a media carrera y declina por Xóchitl

Contienda interna. *Alito* consuma el plan delineado el lunes y anuncia que el PRI apoyará a la panista, cuando aún quedaban días por delante de consulta; la tlaxcalteca condiciona su adhesión “al proyecto”

ISRAEL NAVARRO Y
AZUCENA RANGEL / CDMX

Beatriz Paredes afirmó que su tiempo culminó en la contienda interna para coordinar el Frente Amplio por México, con lo que Xóchitl Gálvez se convirtió en la única aspirante presidencial del bloque opositor.

No obstante lo anterior, queda en vilo la elección nacional programada para el próximo domingo 3 de septiembre a la que se inscribieron más de 2 millones de ciudadanos y se imprimió incluso la papelería electoral.

Al puro estilo de Morena, con los resultados de una encuesta, la dirigencia nacional del Revolucionario Institucional cerró filas en torno a la panista Xóchitl Gálvez y afirmó que con ella ganarán los comicios de 2024 y sacarán a Morena de la Presidencia.

Luego de seis horas de reunión entre la dirigencia nacional priista, encabezada por Alejandro Moreno, sus 32 presidentes estatales y sus líderes parlamentarios y sectoriales, *Alito* Moreno dio a conocer la postura del tricolor tras haber consumado el plan delineado el lunes: impulsar las aspiraciones de Gálvez.

Sin la presencia de las finalistas del proceso interno del Frente Amplio por México ni de los dirigentes de PAN, Marko Cortés, y PRD, Jesús Zambrano —que

se encontraban en la sede priista—, Moreno detalló que la decisión se tomó en aras de privilegiar la unidad y evitar el desgaste público, así como consolidar el bloque electoral opositor.

“Los 32 comités directivos estatales, los 2 mil 450 municipales, los 90 mil seccionales en el país, todos nuestros sectores y organizaciones nacionales hemos tomado la decisión de respaldar la candidatura única en la persona de Xóchitl Gálvez para encabezar el Frente Amplio por México”, afirmó el líder nacional del tricolor.

“Buscamos privilegiar la unidad, reducir el desgaste político y alistar un proyecto para todas y todos los mexicanos”.

Indicó que con la decisión del PRI se aspira a la firme consolidación del Frente y a ser la opción política más fuerte de cara al proceso electoral federal de 2024, además de reconocer a Paredes por haber llegado hasta esta última instancia.

“Para nosotros, Beatriz Paredes es un referente de todas las cualidades que idealmente debería tener una persona para practicar la política: líder, elocuente, congruente, sagaz y muy combativa. Mujer de hierro y de un refinado instinto político a la que personalmente admiro y respeto por todo lo que hemos enfren-

tado juntos”, detalló.

En tanto, Paredes aceptó que los números de la segunda encuesta no le favorecen, al tiempo de afirmar que, como la “demócrata” que es, “nunca voy a estar contra la democracia ni seré factor que divida a México.

Por la noche emitió un comunicado en el que señaló que su permanencia en el Frente “dependerá del programa del gobierno de coalición, de la consistencia de las propuestas y de la evolución de su entramado democrático, así que estaré atenta de la evolución del proyecto”.

“Era natural, como culminación de mi biografía política, que

PRD
MEX. 28
Desfondan a Paredes a media carrera y declina por Xóchitl



intentara la candidatura para ser la primera presidenta de México; también es natural, como demócrata que soy, que reconozca cuando los resultados no me favorecen”, expresó.

“En estos días se ha levantado un debate, que si en el discurso de Mérida me comprometí a participar en el proceso hasta el final: efectivamente, para mí el final es cuando se dieran los resultados que revelaran que era irreversible el triunfo de la otra candidata, esos resultados se han dado con la expresión de estas encuestas; cómo culmina el proceso es cuestión de la Comisión Organizadora, no de quienes somos candidatos”, añadió.

Mientras, Xóchitl Gálvez celebró entre lágrimas la declinación de Paredes, pero pidió mantener la calma y dijo que esperará la decisión del comité organizador del Frente Amplio por México sobre si habrá elección el próximo domingo.

Por separado, en sus cuentas de X, los dirigentes nacionales del PAN, Marko Cortés, y del PRD, Jesús Zambrano, reconocieron la voluntad del Revolucionario Institucional y de Paredes para fortalecer el proceso interno.

El líder panista publicó “vamos juntos y fuertes, construyendo cada día junto con la sociedad, un frente más amplio”.

En tanto, el perredista reconoció la responsabilidad y madurez del PRI, al tiempo que sostuvo que “el objetivo del Frente se sigue cumpliendo”.

Antes, en la reunión privada, Paredes agradeció a Moreno su respaldo durante todo el proceso interno del bloque opositor, así como a la estructura tricolor que

le ayudó a juntar más de 400 mil firmas de apoyo.

Ventaja de 15 puntos

El comité organizador del Frente Amplio por México se adelantó cuatro días y cortó el levantamiento del segundo careo entre aspirantes, dando 15 puntos de ventaja a Xóchitl Gálvez.

De acuerdo con esos datos, la panista obtuvo 57.58 por ciento de las preferencias en la ponderación de las dos encuestas —una telefónica y una en vivienda—, mientras que la priista alcanzó 42.42 por ciento.

En el estudio telefónico, llevado a cabo por la empresa Wise, Xóchitl Gálvez obtuvo 59.4 por ciento, mientras que la aspirante del tricolor 40.6 por ciento. En tanto, en la encuesta en vivienda, la panista registró 56.8 por ciento y la priista 43.2 por ciento.

Estos resultados se darían a conocer el próximo domingo, día en que se iba a llevar a cabo la elección entre las dos participantes, para la cual se inscribieron 2 millones 297 mil 529 ciudadanos y que se mantiene en vilo por la aspirante de unidad.

Se baja de la Mesa Directiva

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, afirmó que en congruencia y para estar atento al proceso electoral solicitó a su líder camerar, Rubén Moreira, que “no me propongan para presidir la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, en el ánimo siempre de demostrar que nosotros sabemos hacer política”.

Apuntó que en el ánimo de no buscar esos cargos, “le he pedido al coordinador que construya los consensos con los grupos parla-

mentarios, como facultá y como debe ser en la Cámara de Diputados, a fin de que sea un proceso claro y abierto”.

Resultados

Los sondeos telefónico y en vivienda dan la ventaja a Xóchitl Gálvez para encabezar la candidatura presidencial del Frente Amplio por México

● Porcentaje de preferencia

TELEFÓNICA



CASA POR CASA



· FUENTE: Frente Amplio por México
· INFORMACIÓN: Israel Navarro



Bloque opositor.
La decisión, entre reconocimientos y críticas de simulación...

Marko Cortés
Líder nacional del PAN



“Mi reconocimiento al PRI por su altura de miras, escuchar a la ciudadanía y cerrar filas por el bien de nuestro país. Vamos unidos y fuertes, construyendo (...) un frente más amplio”.

Jesús Zambrano
Líder nacional del PRD



“Mi reconocimiento a la madurez y responsabilidad del PRI. Siempre sostuvimos que había que ir con quien tuviera más competitividad. El objetivo se va cumpliendo. Vamos cerrando filas”.

Mario Delgado
Líder nacional de Morena



“Se acabó la simulación. Alito ha consumado la demolición total del PRI. Hoy derribó sus últimas Paredes. PRI... RIP”.

G. Fernández Noroña
Aspirante presidencial del PT



“Ya había anunciado un golpe bajo Alejandro Moreno contra Beatriz Paredes. Fue una simulación el proceso del Frente Guan- go de Derecha”.

Vicente Fox
Ex presidente de México



“Xóchitl, ahora tienes todo el poder, la alegría y la esperanza de todos los y las mexicanas. El maligno no prevalecerá ni continuará. Tú vencerás”.

Kenia López
Senadora del PAN



“Partidos y ciudadanos: unidos y fuertes con Xóchitl Gálvez. La líder del Frente Amplio por México que sacará a Morena de Palacio Nacional”.

“Nunca voy a estar contra la democracia ni seré factor que divida a México”





La aspirante del Revolucionario Institucional, flanqueada por Alejandro Moreno y Rubén Moreira. ESPECIAL



Una promesa, Movimiento Ciudadano esperando a Godot, y el desorden en el levantamiento de la encuesta de MoReNa

Anamari Gomís

nacional@cronica.com.mx



Mi querida Myrna Ortega, hoy tristemente viuda del escritor Ignacio Solares, quien fuera un gran amigo literario, un conversador excelente y divertido y que escuchó algunas veces mis disquisiciones budistas, mi negación de un ser superior, me envió hace un par de semanas un libro nuevo de Nacho, *Novelista de lo invisible, conversaciones con José Gordon*. Solares me publicó ensayitos, historias y reseñas en la Revista de la UNAM, no pocas veces, y le gustaban realmente mis textos. Yo lo admiraba, lo admiro, porque es (en presente) un escritor estupendo. Leo *Novelista de lo invisible* con muchas interrupciones: tres nuevos cursos en la Facultad de Filosofía y Letras, uno de teoría, otro de narrativa de hoy y el tercero de poesía también actual. Escribo guiones, una biografía y padezco una detestable pachorra matutina que me sienta en el sillón de mi habitación a leer la prensa durante varias horas, todavía en pijama y atajada por la culpa, por no funcionar como las personales normales que se bañan temprano y corren a trabajar.

Toda esta introducción proviene de la promesa que hago aquí para escribir la semana que entra sobre el último libro del gran Ignacio Solares, narrador sui generis que recibió importantes premios literarios y que es uno de mis escritores mexicanos favoritos.

Habiendo pasado por la ducha y casi arreglada, frente al maremágnum de la política mexicana en estos días, me preocupa, lo enuncié en mi artículo de la semana pasada, cómo reaccionará en junio de 2024 el presidente Andrés Manuel López Obrador ante una posible victoria de la oposición. ¿Qué tantos chanchullos prepara desde ahora para que su corcholata favorita, Claudia Sheinbaum, su hija política, tan apegada a sus ideas, tan fundamentalista del obradorismo, gane la elección presidencial el año que entra? La doctora Sheinbaum ha gastado, según

una investigación de Latinus, más de 32 millones de pesos, cantidad muy superior a los 5 millones que determinó dar Morena a sus corcholatas. Sin duda es “la tapada destapada” de López Obrador. ¿Cómo la defenderá en las elecciones del año que entra, cómo la impondrá, si es que la oposición, seguramente abanderada por Xóchitl Gálvez, le gana?

Supongo que el presidente la veía más fácil antes del lanzamiento de Xóchitl. Ahora se le complica. Así es la vida, siempre sorpresiva. Sabemos que Beatriz Paredes, una política consolidada e inteligente, va en desventaja en el Frente Amplio, hoy sólo representado por ella y por Xóchitl, ya que este miércoles 30 de agosto, hacia las dos 2:00 de la tarde, la ponderación de la encuesta del Frente da 57.6% a Xóchitl y 42.4 % a Beatriz. Lo más seguro es que Xóchitl Gálvez quede sola en la boleta, pero a mí me gustaría que también estuviera Beatriz Paredes. Me parecería más justo y más interesante para una coalición que se juzgaba imposible pero que se formó. Volando en el aire viene a la cola del Frente y de Morena, Movimiento Ciudadano. Un partido que se presentó como una novedad de centro izquierda, que apareció en 1999 como Convergencia por la Democracia. En 2002 se acortó el nombre a Convergencia y en 2011 devino en Movimiento Ciudadano. Se le unieron personas sumamente respetables, por ejemplo Patricia Mercado, economista y hoy senadora, que se había postulado como candidata a la presidencia de la república por el partido Alternativa Socialdemócrata. Este Partido no consiguió su registro definitivo. Salomón Chertorivski Woldenberg, también economista, se desempeñó como Secretario de Salud, y es integrante de Movimiento Ciudadano y hoy funge como diputado. Conozco a otro de los integrantes, a Rodrigo Cordera, hijo del eminente economista Rolando Cordera. El presidente del partido, Dante Delgado

coordina a la bancada de MC en el senado. Fue gobernador interino de Veracruz y embajador de México en Italia. No sé mucho más de él. La propuesta de su partido me gustaba y, por una u otra razón no me acerqué al Partido Naranja, pero quise hacerlo. Hoy me irrita la obcecación que los detiene a todos ellos para no adherirse a la coalición del Frente Amplio por México. Como han podido, limando asperezas y asumiendo una postura realmente democrática, PAN, PRI y PRD han comprendido que sólo juntos podrán contra el aparato triturador de MoReNa para las próximas elecciones. En cambio, Movimiento Ciudadano aguarda a que surja de su Partido la persona idónea para la presidencia o simplemente se alió ya con el Partido oficial. Porque ¿a quien espera, a un Godot, que es como el mismo dios que no aparece en *Esperando a Godot*, obra de teatro del absurdo de Samuel Beckett? Como dijo un historiador, amigo mío de X(witter), autor de *Los últimos honores. Funerales presidenciales en México 1945—2012*, seguramente Dante Delgado aguarda a que regrese Quetzalcóatl para proponerle la candidatura por Movimiento Ciudadano.

En otro orden de asuntos, el levantamiento de las encuestas organizadas por MoReNa para escoger a la corcholata favorita, es decir, la que habrá de definir al ganador (a) de la contienda interna para candidato presidencial, inició mal. Los sondeos comenzaron en una atmósfera de suspicacia entre los representantes de los contendientes y muy “hermanados” more-



nistas que López Obrador lanzó al ruedo para la candidatura presidencial por Morena en el 2024. Quien pierda tendrá su premio de consolación, pero, entretanto Mario Delgado, presidente del Partido, y Citlali Hernández, la joven secretaria de MoReNa, los representantes de los aspirantes, los encuestadores (por cierto, a mí nadie me ha llamado nunca) y no sé cuántos más tratan de resolver el desorden en la preparación de la encuesta. Para subsanar el problema se ha ampliado un día más la indagación, aunque creo que todos sabemos el resultado de antemano.

Mientras escribía esto, Beatriz Paredes se ha “bajado” de la contienda. Xóchitl Gálvez es la aspirante oficial del Frente Amplio, según lo ha declarado Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI, hace unos minutos.

Señoras y señores, está por principiar en el 2023 el año electoral 2024.



Seguramente
Dante Delgado
aguarda a que
regrese Quetzalcóatl
para proponerle
la candidatura por
Movimiento Ciudadano



Dante Delgado, dirigente nacional de Movimiento Ciudadano.



EN PRIVADO

JOAQUÍN
LÓPEZ-DÓRIGAlopezdoriga@milenio.com
@lopezdoriga
lopezdoriga.comTanto presionó AMLO
que los impulsó

*Sé tú mismo, pero si eres medio
pendejo, trata de ser tu otra mitad.*
Florestán

El temor a la fuerza del presidente López Obrador y sus operadores llevaron al Frente Amplio a dar un vuelco en su inédito proceso para legitimar y promover una candidata de oposición capaz de competir en las elecciones del año que viene, lo que era inimaginable hasta que hace tres meses, cuando desde su palacio lanzara y promoviera a Xóchitl Gálvez.

En esas condiciones y ante el crecimiento de la más formidable candidata de oposición desde Vicente Fox, a finales del siglo pasado, y ante el temor de la anulación chavista de su candidatura y la ira presidencial, ese frente alteró su hoja de ruta y recurrió a la segunda encuesta de su Comité Ciudadano Organizador, ayer, que daba una ventaja a la hidalguense.

A las 2 de la tarde ese grupo dio a conocer que en la encuesta telefónica, que era el 30 por ciento del procedimiento, Gálvez aventajaba a Beatriz Paredes por 59.4 sobre 40.6, y que en la de vivienda, 70 por ciento del total, por 56.8 contra 43.2, lo que arrojaba una ventaja ponderada de 57.6 contra 42.4, una diferencia de 15.2.

El punto es que con base en estos números y la realidad, ayer, por primera vez en su historia, el PRI cedió la candidatura presidencial a una contendiente de otro partido, Xóchitl Gálvez del PAN, y dejó en la estacada a Beatriz Paredes, la suya, que hasta anoche no reaccionaba pero concederá.

Todo esto es un vuelco al proceso y expectativas en las presidenciales de junio del año que viene, que de enfrentar a Claudia Sheinbaum con la panista habría una carrera parejera y ya no el día de campo para López Obrador y la prolongación de su proyecto político: él y su cuarta transformación.

RETALES

1. GESTO. Debo reconocer en este escenario la decisión de Alejandro Moreno de ya no buscar la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, para la que hasta ayer por la mañana tenía, obvio, el voto de su bancada y hasta de una mayoría de la Junta de Coordinación Política;

2. FORMAS. En el anuncio de anoche en el pleno del PRI declarando a Gálvez como la candidata presidencial de la oposición, estuvieron

ausentes ella, su coordinador Santiago Creel, estando en la sede de Insurgentes Norte, y la propia Beatriz Paredes, que sumará al proyecto. Y ahora vendrá el proceso por el gobierno de la Ciudad de México, que quiere el PAN aun cuando los mejores candidatos son la misma Paredes y Enrique de la Madrid, y enfrente estaría Ricardo Monreal, aunque en Palacio estén con Clara Brugada; y

3. SIGUE. El martes, el presidente López Obrador acusó de cinica a la presidenta de la Corte, Norma Piña, y a la mayoría de los ministros, al hacer un elogio de Arturo Zaldívar. Ayer llamó traidores a dos de los cuatro ministros que propuso, Margarita Ríos-Farjat y a Juan Luis González Alcántara Carrancá. ■

Nos vemos mañana, pero en privado

